

Huertos familiares en ejido la Torreña (Gómez Palacio, Durango)

Home gardens in the Torreña ejido (Gomez Palacio, Durango)

Aroldo Dimitri Camargo Ramirez

dcamargo@upgop.edu.mx

Norma Elsa Muñoz Herrera

nmunoz@upgop.edu.mx

Sergio Antonio Delgado de los Santos

del20santos@yahoo.com.mx

Número 05. Enero – Junio 2016

Resumen

La falta de recursos económicos en las zonas rurales es un tema de preocupación a nivel nacional, por lo tanto nos daremos a la tarea de implementar y desarrollar la creación de un huerto familiar en el ejido La Torreña, para que sus habitantes puedan ser beneficiados con su construcción.

La Torreña, ejido situado en el municipio de Gómez Palacio del estado de Durango, cuenta con 1177 habitantes, 618 hombres y 559 mujeres (INEGI, 2010), su clima es seco o estepario, a una altitud media de 1,130 m.s.n.m. (Vive Mx, 2012).

La construcción del huerto estará diseñada para la siembra de chile jalapeño, debido a que las condiciones climáticas y geográficas del ejido facilitan la domesticación y cosecha de este producto.

El huerto familiar es un área limitada en la que se plantan frutas o verduras frescas continuamente en el año. Este sistema de producción de autoconsumo permite la administración de manera integral de los recursos del pequeño agricultor.

La creación de un huerto familiar es una herramienta que provee a la familia los alimentos indispensables para cubrir sus necesidades, con productos de mejor calidad y a menor precio propiciando un ahorro familiar.

Los huertos familiares ocupan un lugar central en las actividades domésticas puesto que satisfacen necesidades de alimento y de nutrición, así como también ayuda a concientizar a los miembros de la familia sobre el origen de los alimentos.

La concientización y valoración de los recursos naturales con los que se pueden contar, es una forma de aplicar el desarrollo sustentable y mejorar la calidad de vida de los habitantes de una comunidad; es por eso la importancia de la construcción de un huerto familiar en el ejido de La Torreña.

Palabras clave: Chile jalapeño, concientización, comunidad, desarrollo sustentable, huerto, siembra.

Abstract

The lack of economic resources in rural areas is a matter of national concern, therefore we will implement the task of creating and developing a family garden in the ejido Torrena, so that their inhabitants can be benefited with His construction.

The Torreña, ejido located in the town of Gomez Palacio in Durango state, has 1177 inhabitants, 618 men and 559 women (INEGI, 2010), its climate is dry steppe or at an average altitude of 1,130 meters (Live Mx, 2012).

The construction of the garden will be designed for planting jalapeno, because the climatic and geographical conditions of the ejido facilitate the domestication and crop this product.

The home garden is a limited area in which fresh fruits or vegetables are planted continuously in the year. This subsistence production system allows management holistically resources of the small farmer.

Creating a family garden is a tool that provides the family the necessary food to meet their needs with products of better quality and lower prices encouraging a family savings.

Home gardens are central position in domestic activities that meet needs for food and nutrition, as well as help raise awareness among family members about the origin of food.

Awareness and appreciation of natural resources that can be counted is a way to apply sustainable development and improving the quality of life of the inhabitants of a community; That's why the importance of building a home garden in the suburbs of the Torreña.

key words: Jalapeno, awareness, community, sustainable development, orchard planting.